



Die Stiftung der Schauenburgerin.

Zur Geschichte des Klosters Allerheiligen
im badischen Schwarzwald.



Erstes Kapitel.

Schwarzwaldzauber.



Wenn alle Knospen springen,
Wenn rings der Lenz erwacht,
Wenn Wald und Feld erblühen
In junger Frühlingspracht, —
Dann lockt mich in die Weite
Die süße Maienzeit
Und zeigt mir still ihr Kleinod —
Dich, Schwarzwaldherrlichkeit.

Mein letztes Semester lag hinter mir. Mit mehr als getheilten Gefühlen hatte ich das schöne Freiburg verlassen und durchstreifte, um mir den Übergang ins Philisterleben so leicht als möglich zu machen, noch einmal den geliebten Schwarzwald. Ein paar kurze Tage noch, und es galt von dem leichten, frohen Leben Süddeutschlands Abschied zu nehmen für lange Zeit. Denn, so sehr der Märker an seiner Scholle hängt und angesichts der größten Herrlichkeiten der Welt mit heimwehkranker Liebe an Sumpf und Sand, an den Duft der